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【開会＝午後０時３５分】 

 
ただいまから正副委員長会議を開会いたします。川柳議員

からは欠席の連絡を受けておりますのでよろしくお願いい

たします。  
本日の正副委員長会議は行政視察結果報告について協議

したいと思います。お手元には可児市議会がホームページで

公表しております行政視察結果報告書を例としてお配りし

ております。皆さんにおかれましては行政視察を無事に終え

ていただき、ありがとうございました。視察では各委員が振

り返りシートを記入されたことを聞き及んでおりますが、各

委員会協議会において、委員が記入したシートの内容を取り

まとめ、行政視察結果報告として作成し、定例会最終日に全

議員へ配布、また、ホームページで公開してはと考えます。

また、提言事項についても取りまとめてはどうかと考えます

が、順にご意見をお聞きしたいと思います。  
 
総務委員会ですけど、取りまとめはまだ済んでおりません

ので。  
 
総務委員会は本定例会中に総務委員会の中で提言につい

てまとめていただけたらと思いますので、よろしくお願いし

ます。  
 

委員長が欠席で、委員長がやりますという話だったので、

何がどうなっているか全然わからないんですけれど、委員長

がしばらく病気ということであれば、私が代わりにこれから

やりますが、この視察報告書というのは様式がないので、こ

の可児のものをまねた様式でやればいいということなんで

すか、それとも何か羽島市独自の様式があるのですか。  
 

今回、各委員会の行政視察でシートを皆さん書いていただ

いていると思います。今日お示しさせていただいた可児市の

報告書がありますが、シートを取りまとめますと、このよう

な形にまとまってくるというイメージで、特に独自の様式

は、定めておりませんが、そういうふうなことで提案してい

るところになります。  
 

わかりました。この可児市の項目に従って書けばいいとい

うことで、最後、政策提言という言葉が出てくるんですけど、

可児市見ると考察ということになっているんですけれど、考
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察にした方がいいか、政策提言として打ち出した方がいいの

かどちらですか。  
 

提言事項に関しましては、過去の行政視察において、その

取りまとめの中で、市長への提言をすることが慣例でありま

したので、それについてこれから委員会協議会等で皆さんで

協議をしていただくことになるかと思います。  
 

そうすると、この（６）考察を（６）提言というふうに直

していけばいいんですね、きっと。あとは皆さん揃ったとこ

ろで、同じように変えるという、ありがとうございます。  
 
要するに可児市のこういう方式に変えるということなん

ですか。こういう形で要望を出すとこういうことなのか、ち

ょっと理解できんけど。  
 

様式といいますか、皆さんからいただいた記載事項を一覧

表に取りまとめて、委員会の協議会で準備させていただきま

す。そういうものを後日また出させていただきますので、そ

れに準じて協議をいただければというふうに考えておりま

す。  
 

ひとまずお諮りしたいと思いますが、行政視察の結果報告

をまとめること、これは必ず行っていくこととして、それを

全議員に配布することと、ホームページに載せることについ

てはそのように対応させていただいてよろしいでしょうか。 
 
（異議なし）  
 

ご異議なしということで、全議員への配布とホームページ

の掲載はさせていただきたいと思います。提言事項について

は、まだこれから取りまとめということで、今定例会の委員

会協議会の中で、今定例会中に委員会協議会を開催していた

だいて、その中で取りまとめをお願いいたしたいと思いま

す。あと確認ですが、提出期限はいつまでに、全議員に配付

することやホームページ載せることを鑑みて、いつ頃が良い

でしょうか。  
 

過去の関連の話になりますが、最終日に全員協議会を開い

ていただいて、各委員会から提言事項の報告を行った後、市

長へ提言に行くという流れでしたので、各常任委員会協議会

終了後を目途にいただけるとありがたいと思います。  
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そうしますと、例えば産業建設委員会は１２月１９日にま

とめて、その場で出すくらいの、まとめたその日に出すとい

うことですか。  
 
スケジュール的にはそういう形になってまいります。  
 
 
そうなりますと、報告書もある程度形が出来上がったよう

な状態で委員会協議会を１９日に開いていただいて、そこで

最終確認をして、そこでＯＫなら提出するというような、そ

れくらいの流れになるんじゃないかなと思うんですけど、そ

の場で意見を聞いてまとめてということがその場でできる

のかということになりますので、その辺りちょっと皆さんお

忙しいかと思いますが。  
 
なか日に議員間討議をしていただく機会があるかと思い

ますので、そのあたりのところで一通り、先ほどお話しまし

た表なり、様式を見ていただく中で取りまとめをしていただ

けるように、今のところ、そういう目途を考えておりますの

で、改めてよろしくお願いします。  
 

ありがとうございます。議案質疑の後の議員間討議の場で

皆さんの振り返りシートをまとめた資料をご用意いただい

て、そこで各委員会で提言の内容について協議をいただき、

委員会終了後の委員会協議会の中で提言内容をまとめて最

終日までにご提出をいただけたらと思います。  
 
２２日に配布するように調製するとなると、２０日が締め

切りになるのかな。  
 
２０日までに各委員会から報告書をご提出いただきます

ようお願いいたします。  
 
時代が変わってきたので、視察して、提言的なことも昔は

確かに事務局におまかせということで、形式的に市長のほう

に出しにいっていたんですよ、昔は。今はどういうふうにさ

れておるのかわかりませんけど、そのときに先進的なところ

を視察に行って、それをまとめて提言して、市長に出しっぱ

なしということではいかんですよということで、行政のほう

から、せっかく素晴らしい提言したので、それの回答をもら

うところまでやらないかんよということをだいぶ昔に提案
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したはずなんですよ。今でも出しっぱなしだと思いますの

で、その辺は回答を、例えば我々も女性消防のことで見てき

て、いいことやなということやけど、羽島市はなかなか難し

いんだけど、提案しても提案しっぱなしということになって

しまっているような気がしますので、必ず行政のほうから提

案した内容について、できませんならできません、これは前

向きに検討しますという回答をもらって、ぜひ全議員にお示

しをいただきたいと思います。要望です。  
 

その他でありますけど、１１月２５日に産業建設委員会が

意見交換会を行いましたが、結果等について何かありました

らご発言願います。  
 

産業建設委員会は１１月２５日に行いました意見交換会

における参加者アンケートについて報告をいたします。お手

元には羽島審議会意見交換会アンケート結果をお配りして

おります。アンケートの結果は概ね好印象と見受けられます

が、自由記述においてはまとめる時間の取り方あるいは意見

交換会の時間の取り方に関して、もう少し時間が欲しいとの

意見が見受けられました。また、テーマに関わる意見も見受

けられ、総務委員会、総合計画や民生文教委員会、子育てや

高齢者施策のテーマ設定の参考になればと考え、報告するも

のです。当委員会におきましては、引き続きこのアンケート

結果及び振り返りシートについて協議し、意見交換の結果と

合わせ、令和６年３月を目途に全議員への報告と参加者への

フィードバックにつなげていきたいと考えていますのでよ

ろしくお願いいたします。  
 
ありがとうございました。総務委員会及び民生文教委員会

は、１２月定例会中に開催される委員会協議会で意見交換の

開催について、それぞれ協議をしていただいて、最終日の全

員協議会で報告を願います。  
その他、質問や意見はございませんか。  
 

（発言なし）  
 
これにて散会いたします。ご苦労さまでした。  

 
【閉会=午後０時５３分】 

 


